

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provia. 10 Estranj. y Uti. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion calle del Rubio núm. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,908 DE LA MAÑANA MADRID, MIÉRCOLES 26 DE AGOSTO DE 1865. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION

La Gaceta de ayer publicó el parte dado por el primer médico ordinario de S. M., anunciando que S. M. el rey había pasado bien la noche del domingo, y que continuaba anteayer aliviado.

Por el ministerio de Marina se ha expedido con fecha 22 de agosto un real decreto declarando supranumerarios en el estado mayor general activo de la armada los empleos de los oficiales generales que desempeñen cargos de consejeros de Estado y de ministros del supremo tribunal de Guerra y Marina; y disponiendo que los oficiales generales que sirvan los expresados cargos continuarán ocupando el lugar que por su antigüedad les corresponda en la escala del cuadro activo, en la cual volverán á cubrir plaza de número cuando por cualquier motivo cesen en el desempeño de aquellos.

Ayer publicó el periódico oficial la real orden de que hemos dado noticia, autorizando á los capitanes generales de los distritos para la concesión de las traslaciones de residencia que soliciten los jefes y oficiales é individuos de tropa retirados en los suyos respectivos, dando el oportuno conocimiento al capitán general del distrito á que corresponda el punto para donde fuere concedida la traslación, y remitiendo al ministerio en 1.º de cada mes relación nominal de las otorgadas en todo el anterior.

Por reales decretos que ayer publicó la Gaceta han sido promovidos al empleo de tenientes generales de la Armada para cubrir vacante, los jefes de escuadra: D. José María Halcón y Mendoza, D. Antonio Estrada y González Guiral, D. Rafael Legobien y Aufran y D. José María de Quesada y Bardalona; y á jefes de escuadra los brigadieres de la armada: don Luis Ferganes y Pardo, D. Antonio Osorio y Malleu, D. José Manuel Paraja y Septien y D. Guillermo Chacon y Maldonado.

Ayer, como habíamos anunciado, han aparecido en la Gaceta los decretos promoviendo al mariscal de campo D. Manuel Gasset y Mercader al empleo de teniente general en el turno correspondiente á la vacante ocurrida por fallecimiento del teniente general D. Félix Aleaká Galiano, y al brigadier D. Luis José Rentero y Soriano al empleo de mariscal de campo en el turno correspondiente á la vacante ocurrida por ascenso del mariscal de campo D. Pedro Mendinueta, aplicándose á la reducción del cuadro de generales la causada por ascenso de D. Manuel Gasset.

S. M. la Reina ha dispuesto, que cuando la gravedad de las dolencias de los empleados de planta fija de los establecimientos de artillería lo exija, ó las operaciones de cirujía que sea preciso hacerles no puedan tener lugar en sus casas, y no haya en el punto de residencia hospitales civiles á los que puedan pasar, tengan ingreso en los militares, satisfaciendo los interesados las estancias que causen en la propia forma que las de reintegro de otros ministerios, es decir, al coste que tengan á la administracion militar.

Por real orden de 12 del actual, se ha dispuesto: que la de 30 de mayo de 1861, se haga extensiva á los buques de vapor de la empresa de A. Lopez y compañía, con sujeción á las reglas que la misma establece; que en lo sucesivo se permita á dicha empresa trazar en Cádiz á los vapores que tiene establecidos en el Mediterráneo, con destino á cualquier puerto de España, la carga que conduzcan desde la Habana los expresados buques-correos; y que esta misma gracia se haga extensiva á todos los armadores de buques de vapor y de vela que midan por lo menos 30 toneladas, observándose en todos los casos las reglas fiscales establecidas, de cuyo exacto cumplimiento cuidarán muy especialmente los administradores de aduanas.

La España dada que todo el partido progresista encuentre la protesta del comité electoral contra la real orden de 20 del actual, tan fundada como suponen los individuos que la suscriben. Crean nuestro colega que esa esposición ha sido escrita sin duda alguna por el ardor de los primeros momentos y sin la calma necesaria para adoptar resoluciones de la trascendencia de la que el domingo y en forma de esposición al gobierno apareció en los periódicos progresistas.

Dícese, según La España, que han sido llevados los Sres. O. ózaga, Prim y algunos otros jefes ó caudillos del partido progresista para oír su voz y tomar su consejo en las actuales circunstancias; pero dice que de cierto no aprobarán la conducta de los firmantes, al menos en lo de la protesta y en esa amenaza bien clara y trasparente que se hace en la esposición.

Es esta La España á todos sus colegas sin diferencia de partidos, á que den siempre á las contiendas periodísticas aquel tinte de útil y razonada discusión que tan bien sienta á escritores ilustrados y patriotas, en vez de amargar las controversias, ya con personalidades ineportanas, ya con

frases fuertes y destempladas que lastiman y no prueban.

El conocido abogado de esta corte don Mateo Barroso y Benzon, que se hallaba desempeñando el juzgado de paz de la Latina, ha sido nombrado vice-secretario de la audiencia de Oviedo.

El 21 se efectuó en Palma de Mallorca la romería del Real con la animación de costumbre, habiendo ocurrido la desgracia de que se desbocase un caballo y atropellase á varias personas, entre ellas á D. Guillermo Piña, el cual quedó gravemente herido.

Por cartas de la capital de la república de Guatemala, del 7 de julio, venidas por Panamá se ha sabido el completo triunfo obtenido por el presidente Carrera sobre las fuerzas de San Salvador. Estas, en número de 3,000 hombres, mandados por el general González se habían fortificado en Santa Ana, Carrera, con 1,500 hombres decididos, atacó el día 3 de julio á González, y despues de un sangriento combate, en el que las fuerzas del general Carrera hicieron prodigios de valor asaltando los fuertes de Santa Ana, lograron derrotar por completo el ejército salvadoreño, quitándole los ocho cañones que tenía, dos mil fusiles, todo el parque y haciéndole más de 300 muertos y multitud de prisioneros; el resto huyó dispersándose.

El presidente Barrios había dejado el campo de Santa Ana, bajo el pretexto de ir á traer recursos á San Salvador. Allí fasiló á varios que no se prestaban á sus exigencias.

El puerto y ciudad de Sansunata se pronuncian contra Barrios, proclamando presidente provisional al licenciado don Francisco Dueñas y poniéndose á la cabeza del movimiento el general D. Victor Zavala.

Las tropas de Guatemala al mando del general Cerna penetraron en el territorio de la república de Honduras, aliada de San Salvador contra Guatemala, y el día 16 de junio hubo una terrible batalla en que saliendo victoriosas las armas guatemaltecas, quitaron al enemigo toda su artillería y pertrechos, haciendo 700 prisioneros. Con tales victorias y la obtención por las de Nicaragua sobre el general Goner (de San Salvador) á las puertas de Leon, se puede considerar derrotado Barrios, y restablecida la paz que durante veinte y dos años no se ha interrumpido en la república de Guatemala, de la que es presidente vitalicio el capitán general D. Rafael Carrera.

El lunes dejó el mando civil de la provincia de Castellón, el Sr. Pedio y Valero, encargándose interinamente de aquel gobierno el vice-presidente del consejo y el administrador de Hacienda pública.

También ha hecho entrega del mando de la provincia de Badajoz el Sr. Cabero, dirigiéndose á Córdoba á encargarse del gobierno de esa provincia.

La sociedad el Centro de Lectura, establecida en Reus, ha sido visitada por el doctor Mata, que ha quedado muy satisfecho del buen régimen y organización de ella para la instruccion y recreo de la clase artesana.

En la noche del sábado último se verificó en Barcelona la prueba del gas Isord, dando los resultados mas satisfactorios, pues las luces, sobre ser mas fijas y claras, resultan un 60 por 100 mas baratas que las del gas ordinario. A la prueba concurren las autoridades superiores civiles y militares, corporaciones, y varias personas notables que fueron despues obsequiadas con un gran refresco, en el que se brindó por la Reina y por el pronto establecimiento del alumbrado por el nuevo gas.

El 14 de setiembre próximo se verificará una subasta para contratar la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Pozoblanco y Almadén.

El 25 se adjudicará en pública subasta, las obras de limpieza y rectificación de las riberas de los trozos primero y segundo del canal de Maria Cristina, en la provincia de Albacete, bajo la cantidad de 237,679,29 rs., á que asciende el presupuesto aprobado.

El 23 del gorrionto se venderán en pública subasta en el cuartel del Retiro seis caballos de desecho.

El 10 del mes próximo hará su debut en el Circo del Príncipe Alfonso, el artista Mr. d'Albert, que lucirá su extraordinaria destreza en la maroma.

Con motivo de la feria del Tomelloso, se estrenará la nueva plaza de toros, trabajando en los dias 17 y 18 de setiembre próximo, Cúchares y su cuadrilla.

El 20 se recibió en Murcia un parte dando noticia de una catástrofe ocurrida en el puente de hierro que se está construyendo en Archena. Colocados los estribos y pilares, dió principio la operacion de acomodar una gran plancha de hierro que mide 30 metros de longitud, y cuando estaba arregada en su mayor parte, pierde esta el equilibrio, cae sobre el río, y coje debajo á 20 hombres, dejando muertos en el acto á dos, y los restantes heridos, algunos de gravedad. En el momento de recibirse la noticia en Murcia, se

trasladó al lugar del sitio todo el personal de ingenieros de aquella capital.

El 22 llegaron á Palma de Mallorca, á bordo de uno de los vapores correos, los toros que han de lidiarse en las corridas que se verificarán en aquella ciudad. En el mismo buque llegaron los espadas el Relojero y Francisco Martín con sus cuadrillas, encargados de la lidia.

Anuncia un diario de Barcelona que ha salido de aquella ciudad para Madrid el distinguido poeta D. Ventura Ruiz Aguilera, el cual ha recuperado su salud con las benéficas aguas de la Puda.

Segun la France, el cambio ministerial que acaba de tener lugar en Constantinepla es favorable á la política francesa en aquel imperio.

El sultán ha asistido al acto de botar al agua una fragata de vapor nueva, que se llamará El Monte Líbano. Dentro de poco tiempo se echará á la mar otro buque de igual porte en las aguas de Ghemlek.

El gobierno danés ha decidido que se forme un campo de maniobras en las inmediaciones de Danevirke. El rey de Dinamarca asistirá á los ejercicios de las fuerzas que en él se reunan.

El ministro de la guerra danés, general Thestrup, ha sido reemplazado por el coronel de artillería Lundby.

Segun el Herald de Nueva-York, el gabinete de Washington ha decidido pedir á Francia que renuncie por completo al establecimiento de una monarquía en Méjico.

Va á abrirse en Francia una suscricion para elevar un monumento al célebre pianof Eugenio Delacroix.

En el lugar de Anxomil (Portugal) ha sido hallado por un labrador una gran caja de hierro que contenia varias ánforas llenas de medallas de oro y plata del imperio romano.

El 23 del actual se abrirá al público la línea férrea desde Lisboa á Elvas.

El diario de Lisboa A Epoca habla en su número del 22 de un próximo pronunciamiento político contra el gabinete Lusitano, de grandes muestras de contentos y de una representación al rey contra sus ministros. Los diarios ministeriales aseguran que nada de esto hay y que el gabinete goza de la confianza del trono y del aprecio del público.

De Alhucemas escriben con fecha del 10 que había llegado una comision de ingenieros militares que iba á reconocer aquella plaza y la del Peñon. En ambas seguia reinando la mayor tranquilidad sin que los moros la turben como era su antigua costumbre.

La legacion española en Lisboa ha abierto una suscricion entre los súbditos españoles residentes en aquel reino en favor de las desgracias de Manila.

El profesor de medicina D. Manuel Lopez Fernandez nos ha dirigido una carta manifestando que el Lopez á quien se refiere en su comunicado el señor duque de Abrantes y que se titula médico, no tiene nada que ver con el Sr. Lopez Fernandez.

El ex-diputado progresista D. Vicente Rodriguez, que llegó á esta capital el domingo por la noche, se ha adherido á la protesta de los progresistas contra la circular referente á reuniones electorales.

Los capitanes generales duque de la Torre y duque de Valencia han dado 4,000 reales cada uno para socorro de las víctimas del terremoto de Maulla.

La variacion ministerial ocurrida en Constantinopla ha dado por resultado que Turquía permanezca absolutamente neutral en las cuestiones pendientes.

Las pérdidas ocasionadas por el incendio del antiguo Serrallo son inmensas. El fuego empezó en el harem, tomando las llamas extraordinario incremento á consecuencia de no haber permitido los guardianes la entrada á nadie. Todo ha sido devorado por el fuego, salvándose únicamente las personas que habitaban el edificio.

Se asegura que en recuerdo de la reunion de los soberanos alemanes en Francofort, el emperador de Austria ha mandado construir una fragata de vapor, que se llamará Francofort, y será botada al agua en el arsenal de Pola.

En los periódicos franceses encontramos las siguientes noticias de Méjico, que alcanzan al 24 de julio:

A esta fecha las ciudades de Jalapa, Córdoba, Orizaba, Tlaxcala y Cholula, habían enviado su adhesión al voto de los notables reunidos en la capital. Se esperaba próximamente la adhesión de otras muchas poblaciones.

El general Comontfort, despues de haber redido un salvo conducido para venir á la capital, ha dirigido á sus tropas una orden del día, induciéndoles á que se sometan á la voluntad nacional, legal y libremente manifestada, declarando en este documento que si el pueblo mejicano quiere una monarquía, debían unirse á aquella idea.

—La France asegura que cada día es mayor el aislamiento en que se encuentra Jaarez, y que el gobierno anglo-americano, á quien ha pedido auxilio, no le enviará socorro.

En la villa de Martos han estado los ingenieros del Sr. Salamanca encargados de hacer los estudios del camino de hierro desde Granada. La municipalidad los obsequió con un gran banquete, el que fué aceptado por aquellos, que á su vez convidaron á los que allí había para darles otro cuando la estación de aquella villa estuviese terminada y la locomotora recorriese la Vega de Martos.

Dice una correspondencia particular de Cartagena, que el déficit que tiene el ayuntamiento en su presupuesto, le ha obligado á tratar de repararlo, haciendo algunas economías, entre las cuales figura la de suprimir la mitad del alambrado, con lo que la poblacion está de noche casi á oscuras.

Ha sido nombrado por el rey Victor Manuel un ministro plenipotenciario en Lisboa, en vez del ministro residente que hasta ahora había. El elegido para este puesto ha sido el marqués de Bella.

La prensa portuguesa elogia la disposicion emanada del ministerio de la Guerra, mandando que las tropas rindan honores de brigadier á los gobernadores civiles cuando vistan su uniforme ó asistan á actos públicos.

El Sr. D. Agustín Pascual, director de operaciones especiales de la junta general de Estadística, saldrá en breve de esta corte con objeto de asistir al gran congreso de estadística que va á tener efecto en Berlín.

El Contemporáneo elogia al marqués de la Habana, por el ascesco concedido al general Gasset.

Aunque se niega La Iberia á explicar las frases de la protesta de los progresistas en que se ha creído por muchos ver una amenaza, da á entender, sin embargo, que se alude al retraimiento posible de los partidos que no quieran acudir á las urnas en vista de la circular.

La Iberia se afirma en la actitud que ha tomado con motivo de la circular sobre reuniones electorales, y dice que se felicitará de que su partido acuerde, en vista de las trabas impuestas á las reuniones preparatorias, no autorizar con su presencia la próxima lucha electoral.

En unas tierras de Wespert (Inglaterra) se ha encontrado una tortuga, en cuya concha se leen fechas que se remontan á mas de siglo y medio, viniendo á probar lo que ya se creía hace tiempo respecto á la larga vida que tenían estos animales.

En un distrito de Portugal se ha formado una compañía para explotar varios terrenos donde se han descubierto considerables masas de carbon de piedra.

De Borja escriben á nuestro estimado colega La España, noticiándole que en la noche del 19, á las altas horas llegó á noticia de la autoridad municipal que algunos hombres pensaban reunirse en algunos parajes de sierra de Gador, con el objeto de arrear y aprovechar el esparto que pertenecía al coto de aquella villa, guardado en fuerza de cuantiosos desembolsos y no pequeños afines, prestados por aquellos vecinos, con el fin de prevenir á la poblacion de las inundaciones á que por su posición topográfica, y por consecuencia de las labores mineras, constantemente se encuentra amenazada. Con tal motivo, añade la carta, dicha autoridad ordenó, que algunos individuos del ayuntamiento, acompañados del alcalde pedáneo de la Sierra, auxiliados de la benemérita Guardia Civil, los agentes de seguridad y proteccion pública y algunos dependientes de la municipalidad, se constituyeran en el lugar que se designaba como punto de reunion, para prevenir ó estar á la mira de lo que pudiera ocurrir. En efecto, dirigiéndose los capitulares y alcalde pedáneo con la fuerza referida al sitio en que se aseguraba debía tener lugar la reunion, se encontraron que en el pasaje nombrado *Morera gorda, Cañada de Morales*, de la repetida sierra, había una porcion de hombres acampados y como dispuestos á arrear á viva fuerza el esparto que allí hubiera. En este caso se procedió á la captura de aquellos hasta el número de veinte y nueve, teniendo para ello que desplegar su actividad é inteligencia el teniente de la Guardia civil y jefe de este des acameto Sr. Martínez, el que tuvo que amonestar y prevenir guardar la debida moderacion al que entre los presos aparecía como cabeza; conduciéndolos á la cárcel de esta villa, en donde se encuentran, estando á estas horas instruyéndose el correspondiente proceso.

Lo que mas ha llamado la atencion y preocupa todos los ánimos, es que entre los presos no haya mas que uno vecino de esta villa, siendo los demás de los pueblos de esta provincia, *Felir* y el *Marchat*.

Otra circunstancia ha venido tambien á dar mayor importancia á este hecho, y es que el capataz de la mina Guerrero, que es natural y vecino de Almería, se haya presentado despues á los presos, entregándoles en el acto á cada uno de ellos

diez reales. En vista de esto y con otros antecedentes, la autoridad procedió á su prision.

En Castilla ha llovido un poco; en lo demás del centro de España no ha habido mas que tronadas y amagos de tormentas. Los frutos pendientes necesitan agua, y si pronto no llueve será escasa la cosecha de melones y de patatas sembrados en terrenos de secano.

—Para el alforfon hace mal tiempo: algunos que lo sembraron en secano escriben que apenas cogerán la simiente: otros que han podido regarlo, lo tienen en el estado mas lozano y hermoso.

—Los precios de los cereales se sostienen firmes en España. Hay poca demanda.

—En Francia la cosecha ha sido abundante: se temía, por efecto de la sequía, que la remolacha se perdiese; pero ha llovido abundantemente y ahora está lozana esta planta, que constituye allí una de las principales cosechas.

—El vino ha llegado casi al límite de lo alto que puede venderse en ordinario. En Valdepeñas se ha vendido hasta á 30 reales.

—El mercado de lanas no ha variado.

Durante el mes de julio último el tercio veterano de la Guardia civil de esta corte verificó 428 aprehensiones, en esta forma: delincuentes 90; ladrones 48; desertores tres; por riña 101; por heridas 42; por escándalo 136, y por embriaguez 8.

—En el mismo período de tiempo, la fuerza de la Guardia civil capturó en toda España 2,910 individuos: delincuentes 704; ladrones 343; reos prófugos 46; desertores de ejército 47; de presidio 5; detenidos 1,765. Además aprehendió 75 contrabandos y recogió 387 armas.

Dicen de Constantinopla con fecha 15: Nubar-baja ha vuelto el 3 á Egipto, llevando las últimas resoluciones del gobierno otomano respecto al asunto del canal de Suez. La ley relativa á la abolicion del trabajo forzoso será modificada en favor de la compañía. El número de trabajadores será disminuido en una mitad y aumentado el salario de los que queden. La compañía renuncia á la concesion de los terrenos próximos al canal á condicion de que este será neutral, garantizando esta condicion todas las naciones interesadas.

Dentro de breves dias comenzarán en el teatro principal de Cádiz, las representaciones trágicas de la señora Ristori. La primera obra que pondrá en escena esta célebre artista, será *Medea*.

—El Sr. Valero y su esposa la señora Cairaon figuran al frente de la compañía dramática que actuará durante el próximo año cómico en el teatro de Sevilla.

—El Orfeon leridano trata de dar una serie de conciertos, cuyos productos íntegros aumentarían la suscricion en favor de Manila. Otras sociedades filarmónicas de Cataluña parece que tratan de seguir el proyecto de aquella.

—En el próximo invierno cantará en el teatro de Alicante una compañía lírica, que ya está contratada por la empresa del mismo.

—El prestidigitador Hermann debe llegar de un día á otro á Lisboa, donde dará varias funciones.

—En el teatro principal de Cádiz sigue cantando la célebre prima donna Borghini-Mamo, y obteniendo grandes aplausos. Su compromiso con aquel teatro termina el mes próximo, para venir á Madrid, donde como es sabido se halla contratada por la empresa del régio coliseo.

Dicen de Grecia que el nuevo rey ha escrito que tomará posesion de su trono tan pronto como se arregle la cuestion de las islas Jónicas.

—Ha tenido lugar un conflicto sangriento entre los marineros ingleses y los de la marina militar griega. Los periódicos piden que se castigue severamente á la soldadesca griega.

La Opinione de Turin desmiente los rumores que habian corrido, de que iba á haber una modificacion en el gabinete italiano.

El Sr. D. Miguel N. y Lopez ha remitido á La Iberia un comunicado negando lo dicho por aquel periódico sobre que el Excmo. Sr. Claret gasta carruaje tirado por magnificas mulas. El comunicante dice que no tiene coche ni mulas, y únicamente usa el que S. M. la Reina le envia cuando le llama para actos de su elevado ministerio, pues nadie ignora que en todos los demas casos va S. E. á pie.

La Discusion proclama el retraimiento de los demócratas de las reuniones electorales, y aun dice que no deben tomar parte en las elecciones ni los demócratas ni los progresistas.

El correo del dia 21 llegó á Badajoz con siete horas de retraso, debido á un vuelco que junto á Naval Moral sufrió el coche, por haberse espantado los caballos. El conductor Ignacio Yuntas y el postillon han sufrido graves lesiones: de los pasajeros el uno salió ligeramente lastimado, y el otro, que era una señora, tuvo que darse en Trujillo con una muñeca dislocada.

El *Hércules*, periódico que se publica en San Fernando (Cádiz), anuncia que se le está siguiendo causa criminal en las cárceles del capitán general de aquel departamento.

El *Gerundense*, aclarando una noticia que el mismo dió sobre la muerte dada a un hombre en Vilamarí por un cabo de Guardia civil, dice que el arma de este se disparó fatalmente y sin que en ello tuviese parte su dueño, cuando se ocupaba el mismo en apaciar una riña entre el que fué muerto y otro paisano.

Las noticias de los Estados-Unidos alcanzan al 12. Un destacamento confederado guarda la orilla meridional del Rappahannock.

Los federales ocupan a Staffort-Court House y Agula Creek.

El cuerpo federal que sitia a Charleston ha recibido 8,000 hombres de refuerzo.

El general confederado Braeeton Brag se encuentra en Chaltanoga. Una parte de su cuerpo de ejército está en Roma en Georgia. Corre el rumor de que Brag va á ser reemplazado por Rishop-Polk.

El comodoro Ferragut ha llegado á Nueva-York.

Se espera una batalla cerca del fuerte Blunt en el territorio indiano.

El *Richmond Enquirer* periódico del Sur ataca al gobierno de Jefferson Davis.

El sitio de Charleston continúa en condiciones favorables para los federales.

Lee y Meade ocupan las mismas posiciones. Lee amenaza con presentar su dimisión si el gobierno confederado manda ejecutar los capitanes federales prisioneros cuya vida garantiza la de su hijo prisionero de las tropas del Norte.

Los jefes del partido republicano han tenido una reunion cuyo objeto no se conoce todavía.

El buque *Georgia* de Nueva-York con destino á Liverpool ha naufragado en un banco de arena.

El *Herald* menciona el rumor de que Mr. Cassius Celay ha firmado un tratado con Rusia, segun el cual si Francia é Inglaterra declaran la guerra á Rusia, los Estados-Unidos declaran la guerra á las dos mencionadas grandes potencias.

El general Meade ha presentado ya dos veces su dimisión é insiste en que se le admita. Se indica al general Grant para sucederle.

Corre el rumor de que el fuerte Sumpter en Charleston va á ser en breve atacado por mar y tierra.

El gobernador de Nueva-York ha escrito á Mr. Lincoln, quejándose de las quintas que considera un acto inconstitucional, y como tal pide que se suspenda y que la cuestion se lleve ante un tribunal de justicia. Mr. Lincoln insiste en que se lleve á cabo la quinta; no se opone á que la cuestion la juzgue un tribunal pero no quiere perder tiempo; Mr. Lincoln añade que los confederados obligan á todos los hombres útiles á servir en las filas del ejército, y alcanzarán pronto la victoria si los federales por su parte no toman las medidas necesarias. El sistema de alistamientos voluntarios es insuficiente.

El *Herald* asegura que en la semana próxima á la fecha de las últimas noticias debía tener lugar un *meeting* de las notabilidades republicanas en Washington.

Se ha recibido en Washington la noticia de que los confederados van á volver á la union con condiciones aceptables, y el motivo de la reunion de las notabilidades del partido republicano tiene por objeto contener los estragos de la guerra y evitar la impopular medida de la quinta.

Mr. Lincoln ha escrito una carta al gobernador de Nueva-York, M. Seymour, diciéndole que está decidido á hacer que se lleven á cabo las quintas, aunque sea por fuerza.

El gobierno confederado ha resuelto armar toda la poblacion negra para resistir al ataque de los federales.

Segun las últimas noticias del Cáucaso, los asuntos toman un sesgo muy adverso á la Rusia. El hombre que vuelve á predicar la guerra santa y que ha levantado de nuevo al país, se llama Hadji Mountous y es pariente del célebre Schamyl. Hadji Mountous tiene cuarenta y cuatro años y ha dado pruebas de valor y pericia en repetidos combates con los rusos.

Los circasianos no hace mucho que se apoderaron de un buque ruso, demostrando en su empresa una temeridad excesiva, pero el éxito mas feliz coronó los resultados; en la embarcacion encontraron provisiones de boca en abundancia, armas, pólvora, balas y 18 soldados mandados por un oficial que han enviado al interior del país tratándole con todos los miramientos posibles. El buque, una vez á tierra el cargamento, fué entregado á las llamas, pues solo podia servir de estorbo á los circasianos.

Hadji Mountous, segun datos exactos, tiene á sus órdenes unos 12,000 hombres perfectamente armados y equipados y dispuestos á seguirle á todas partes.

Los generales rusos, para hacer frente á la insurreccion, se han visto obligados á pedir refuerzos al gobierno, reclamacion que ha contrariado en gran manera á este, pues se proponia retirar casi todos los agnerridos batallones del Cáucaso para enviarlos á combatir á Polonia, en donde tan necesaria es su presencia. De San Petersburgo se han enviado órdenes á Odessa para que doce buques se preparen para recibir tropas á bordo y hacerse á la mar á la primera indicacion.

La *Discusion* inserta tambien el comunicado del Sr. Rios Acuña, contestando á la hoja anónima en que se injuria cobardemente al Sr. D. Francisco de los Rios y Rosas, y haciéndole proceder de algunas

consideraciones encaminadas á condenar el libelo y á aplaudir la conducta del señor Rios Acuña.

Parece que el ayuntamiento ha acordado colocar en el teatro del Príncipe dos fuentes, convenientemente dispuestas, para que sus aguas puedan aprovecharse eficazmente en el desgraciado caso de un incendio. Nos parece muy acertada esta determinacion.

Se ha autorizado la colocacion de otros cuatro kioskos retretes en las plazuelas de Anton Martin, Progreso, San Millan y Puerta de Moros. Con estos serán diez los ya establecidos.

El capitán del corsario confederado *Florida* dice en una carta dirigida á su familia, que á la fecha de 17 de mayo último habia destruido buques federales por valor de diez millones de duros, enviados por el gobierno de Washington á capturar el *Florida* y el *Alabama*. Entre estos dos corsarios, dice además en la misma, que destruyeron diez buques de guerra del Norte, de alto bordo, el 22 de abril, á la distancia de 60 millas el uno del otro.

Se anuncia la próxima publicacion en San Petersburgo de un folleto notable titulado: *Contestacion de un ruso al folleto francés; el emperador, Polonia y Europa*.

Dicen de Paris que Mr. Littré va á publicar una importante obra, titulada *El Positivismo*, en la que contestará á todos sus enemigos. Esta obra del traductor de Strauss no dejará de atraerle mucha oposicion.

Prentendese que van á hacerse en Méjico ensayos para aclimatar el camello de Argelia. La nueva medalla que se va á repartir á los soldados que han tomado parte en esta expedicion, tendrá la cinta amarilla con una lista encarnada.

Leemos en el *Temps*: «Recibimos de Francfort una noticia de la mayor importancia. El proyecto austriaco acaba de ganar mucho terreno por la adhesion unánime de los trescientos delegados liberales de las Cámaras alemanas, en este momento reunidos en Congreso en Francfort. Es cierto que esta adhesion está subordinada á la condicion de la eleccion directa de la futura Asamblea nacional; pero aun con esta restriccion, el éxito conseguido por el Austria es considerable. El gobierno austriaco es, por otra parte, bastante inteligente para no retroceder ante la concesion que se le pide, tan indispensable para el asentimiento de la opinion liberal.

Ayer se ha constituido bajo la presidencia del Emmo. y Excmo. señor cardenal arzobispo de Toledo, por encargo espreso de S. M. el rey, la junta que ha de promover los donativos para alivio de las desgracias causadas en Manila por el terremoto. Segun nos dicen de la Granja, el general Pavia, comandante general de aquel real sitio, ha venido á Madrid para asistir como vocal á la instalacion de la junta.

El 4 de Setiembre debe llegar á Madrid, de vuelta de los baños de Panticosa, el señor ministro de Hacienda.

Nuestras noticias particulares de la Granja están conformes con las oficiales, en que S. M. el rey esperiméntó el 24 alguna mejoría.

El 24 salió de Madrid para la Granja, á donde va á conferenciar con el señor marqués de Miraflores, el ministro plenipotenciario de la Confederacion argentina, D. Mariano Valcárcel.

Parece que el comité progresista puro ha escrito á los Sres. Prim, Olózaga y Madoz, escitándoles, ya á que se reúnan en Madrid para acordar si deben tomar ó no parte en la eleccion de diputados á Cortes, ya á que manifiesten por escrito su opinion sobre este asunto.

El 24 han corrido con mas insistencia que otras veces, los rumores de crisis ministerial; y hasta se decia que ayer debia venir á Madrid el marqués de Miraflores para presidir un consejo de ministros extraordinario. El marqués de Miraflores no ha venido, y los rumores de crisis han caido por su base; porque la verdad es que reina completo acuerdo en el gabinete.

Nuestro corresponsal en la Corte nos dice con fecha de ayer lo siguiente: SAN LUDOVICO 24 de agosto.

Esta tarde ha tenido lugar la segunda y quizá la última de las reuniones campesinas de la temporada, en medio de la espesa mata de roble que hay á la izquierda del camino de Segobia, donde se habian improvisado dos grandes espacios que cerraban guirnalda de flores sostenidas por trofeos militares. Detras de la espesura habia dos tiendas de campaña, que eran, por decirlo así, el centro de operaciones de los repositores; de allí partian á cada instante los encargados de distribuir quesos helados, bebidas de todas clases, dulces, bizcochos, emparedados, etc., etc.

Por orden de nuestra bondad, s.a Reina se habian facilitado para esta agradable fiesta los bancos rústicos del jardín y muchos centenares de faroles de colores que, al cerrar la noche, inundaron de luz aquella enramada, produciendo un efecto verdaderamente fantástico. Parecia que asistiamos á una de aquellas veladas que tanto encomiaron los poetas del siglo XVII, solo que en vez de *tapadas*, envueltas en sus mantos, veiamos una gran parte de las mujeres mas hermosas de Madrid, libre el rostro de envitados velos, ardiendo la mirada, luciendo esos preciosos trajes de campo que descubren aquí muchas perfecciones *pelestras*, ignoradas en la

corte, á causa de la moda absurda de los vestidos largos.

Pero ahora caigo en que ustedes no querán que me remonte, como el muchacho de miase Pedro, sino que les diga lista y llanamente los nombres de las damas que han asistido. Allí van algunos, no todos, pues no es posible retenerlos en la memoria, y á mi no me agrada tomar apuntes en publico; las señoras y señoritas que recuerdo son las siguientes: duquesa de la Torre, San Gregorio, Villalobos, Santa Coloma, Nevares, Mata, Logorri, Canterac, Dumont, Sevilla, Robledo, Ortega, San Roman, Campuzano y Gordon.

La Agencia Havas nos remitió ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: Paris 25.

Cartas de Polonia dicen que los insurrectos han destruido los puentes de los ferro-carriles que van á Praga y Austria.

Signe la buena armonia entre los soberanos. Francfort 24.

Nueva-York 14.

Han terminado los preparativos para el ataque de Charleston.

El general Lee ha tomado posicion en las líneas del Rapidan y del Rappahannock con fuerzas considerables, ocupando los desfiladeros.

Se ha dispuesto la adquisicion de dos calderas de vapor en Inglaterra con destino á la fábrica de armas de Oviedo, cuyo gasto será cargo del presupuesto de Fomento de los establecimientos del arma de artillería.

A consecuencia de haber pasado á situacion de cuartel los jefes de ingenieros D. Luis Muñoz y Fernandez, D. Gabriel Gomez Lobo y D. Antonio Matamoras, ha quedado suprimida una de las plazas, y en las otras dos han tenido entrada, con el correspondiente ascenso, el coronel D. Luis Gautier y Castro y D. Severo Vergara y Moñino, con el carácter de directores subinspectores del arma.

En la curiosa reseña de los terremotos de Manila que acaba de dar á luz el señor Garcia del Canto se dá cuenta de varios accidentes de este genero que han tenido lugar en aquel país, casi siempre con el horrible séquito de víctimas y ruinas que en el de 3 de junio último. Entre otros y aparte de varias horribles erupciones volcánicas, cita uno en 1645 que duró dos meses, otro en 1736, otro el 16 de octubre de 1824, que derribó varias iglesias, el puente de piedra, todos los cuarteles y muchas casas particulares; otro aunque no tan desastroso el 9 de noviembre de 1828, y en 1832 otros dos ó tres, y añade que casi todos los años por noviembre ocurren algunos en razon á la naturaleza volcánica de aquel país. Por todas estas y otras consideraciones considera como un error grave en levantar allí edificios muy sólidos, y da una idea de las condiciones que deben tener.

Ha sido nombrado coronel de ingenieros á consecuencia de haber pasado á situacion de cuartel el brigadier D. Juan Porcell, el coronel graduado de infantería, teniente coronel de ingenieros don Joaquin Montenegro.

El señor ministro de Marina, al formular el real decreto que ayer ha aparecido en la *Gaceta*, declarando supernumerarios en el estado mayor general activo de la armada los empleos de los oficiales generales que desempeñen cargos de consejeros de Estado y de ministros del supremo tribunal de Guerra y Marina, se ha fundado en que de cinco tenientes generales, cuatro están en el Consejo de Estado y supremo tribunal de Guerra y Marina, quedando solo uno disponible para el servicio activo de la armada; en que de 13 jefes de escuadra, deducidos los que desempeñan mandos del empleo superior inmediato y los inútiles por su edad y achaques, solo seis pueden emplearse en las funciones de su clase; y por identidad de razones y por aumento de cargos, los brigadieres utilizables para mandos anejos á su empleo están reducidos á seis. Esta carencia de jefes superiores se hacia sentir por necesidad en todas las clases de la armada, produciendo gravísimas consecuencias que era necesario corregir prontamente. Era, pues, de apremiante urgencia aumentar el número de generales disponibles, si quiera sea provisionalmente ó como medida interina, hasta que por medio de una ley se fije de un modo estable y permanente el número y circunstancias de los que han de constituir el verdadero cuadro de actividad.

El ministro de la Guerra señor marqués de la Habana se encontraba anoche bastante aliviado de la indisposicion que ha sufrido estos dias.

Han pretendido algunas personas encontrar inexactitud en lo que manifestamos en uno de nuestros últimos números, sobre el estado en que se encuentran los trabajos referentes al nuevo arreglo parroquial estipulado en el último Concordato. Suponen las mismas, que lo que anunciamos no guarda consecuencia con lo que en otras ocasiones se ha dicho. Sin embargo, de lo fidedigno del conducto por donde adquirimos la noticia, hemos procurado rectificarla, dispuestos, como estamos siempre, á corregir cualquiera inexactitud en que incurriésemos. El resultado de nuestra diligencia ha sido obtener la confirmacion de lo que habiamos anunciado. Treinta son las diócesis cuyo nuevo arreglo en todo ó en parte no se ha recibido en el ministerio de Gracia y Justicia.

Para mayor exactitud añadiremos, que de diez de ellas, existen trabajos parciales mas ó menos numerosos, pero siempre incompletos. De seis se han devuelto á los diócesanos los expedientes para que

los reformen ó por venir defectuosos ó no ajustados del todo á la legislacion vigente. De las catorce restantes nada se ha recibido, si bien algunas han elevado consultas que han sido resueltas y todas han manifestado las razones que les han impedido hasta ahora dar concluidos los trabajos. Escusado parece añadir, que todos los expedientes completos que en la secretaría se han recibido, han pasado, con arreglo á la ley, despues de examinados por aquella, al Consejo de Estado, de cuya ilustrada opinion se hallan pendientes.

Ayer tarde á las 3 se ha reunido el Consejo de ministros en casa del general Concha.

Hay quien daba grande importancia á este Consejo, suponiendo que en él debia tratarse la cuestion de la circular sobre reuniones electorales, y que esta cuestion podia ser allegada á una modificacion ministerial; pero el ministerio no tenia que ocuparse de un hecho completamente consumado, y así ha sido en efecto.

Segun nuestras noticias el Consejo, que ha durado tres horas, se ha ocupado de las elecciones en varias provincias, y ni esta ni otra cuestion de las que hoy están sometidas al gobierno ha sido causa de la mas minima desavenencia entre los consejeros de la Corona.

No hay por lo tanto motivo alguno que autorice los rumores de una modificacion ministerial, rumores que por otro lado solo encuentran incrédulos entre las personas bien informadas é imparciales.

El 24 se remitió por el ministerio de Gracia y Justicia á los regentes de las audiencias, una circular para que estos informen inmediatamente al gobierno sobre los magistrados y jueces que ejerzan jurisdiccion en pueblos de su naturaleza ó de la de sus mujeres.

El gobierno se halla dispuesto á trasladar estos empleados del órden judicial del modo que menos perjudique á sus intereses personales; pero se halla firmemente resuelto á llevar á ejecucion el decreto espedito últimamente sobre la materia.

Varios periódicos han dicho que el señor ministro de Marina habia dejado en suspenso el cumplimiento del decreto orgánico de 15 de junio del cuerpo de administracion de la armada. Esto es completamente falso. Se ha dejado en suspenso el concurso á las plazas que segun el mismo reglamento debian proveerse en individuos que no pertenecieran al cuerpo; pero el reglamento en todos sus artículos está en vigor y ni uno solo de ellos ha dejado de cumplirse.

Nos dicen de Paris que el archiduque Maximiliano no pasará á Francia á conferenciar con el emperador hasta que las nuevas noticias que deben llegar de Méjico hácia el fin de setiembre, indiquen cuál es la situacion de los Estados mejicanos ante el proyectado establecimiento de un imperio.

Por retiro de D. Manuel Perales y Mercader ha sido promovido á coronel de ingenieros el que lo es graduado de infantería, teniente coronel del cuerpo, don Onofre Rejo. De sus resultados asciende á teniente coronel el comandante D. Antonio Cheli; á comandante el capitán don Francisco Ruiz Zorrilla, y á capitán el teniente D. Alejo Lasarte y Carreras.

La *Independencia belga* dice que una carta de Barcelona participa que habiendo invitado el cónsul francés en aquella plaza á sus compañeros los cónsules extranjeros para asistir á una funcion religiosa con motivo de la fiesta del 15 de agosto, solo correspondió á la invitacion el cónsul de Italia, habiéndose abstenido de asistir los cónsules de Inglaterra y de los Estados-Unidos. Lo que sobre esto podemos decir es, que el periódico barcelonés la *Corona* asegura que no ha llegado á sus noticias la celebracion de tal fiesta, la cual habria pasado desapercibida.

Se asegura que el arzobispo de Méjico va á ser elevado á la dignidad cardenalicia.

Dentro de pocos dias hará una nueva ascension madama Poitevin, á cuyo efecto anda buscando un local mas decente, y á propósito que el solar donde verificó su primera ascension el domingo. Una de sus ascensiones la hará sobre un caballo y otra sobre un toro. De un dia á otro espera de Paris un magnífico globo. Desearnos á esta areoñuta la mejor fortuna.

Ha sido aprobada por el gobierno la suabasta del solar señalado con la letra C, de los que pertenecen á la parte derribada del hospital general. El remate ha sido hecho á favor de D. Antonio Rodrigo, en la cantidad de 387,076 rs.

Del 10 al 12 dará principio á sus tareas la empresa del teatro del Príncipe, á cuyo frente se hallan los distinguidos actores Sres. Catalina y la inimitable Matilde. La primera funcion será una de las mas notables producciones de nuestro teatro antiguo. Para hacer los preparativos convenientes ha llegado ya á Madrid D. Juan Catalina. No es para nosotros dudoso que el público sabrá recompensar los esfuerzos con que la indicada empresa procura complacer, dando cuanta amenidad es posible á sus representaciones.

Por haber sido declarado de cuartel el brigadier coronel de ingenieros D. Julian Angulo y Velasco, ha sido ascendido el teniente coronel del cuerpo D. Andrés Bruil y Sinés; y de sus resultados ha sido promovido á teniente coronel el comandante del mismo cuerpo D. Francisco Aradón; á comandante el capitán D. Juan Pujól, y á capitán el teniente D. Juan Saenz é Izquierdo.

A poco de ocurrir el 24 en la calle de la Independencia el proyecto de robo y asesinato de que hemos dado conocimiento á nuestros lectores, fué detenido en la plazuela del Rastro y conducido á la casa de socorro del tercer distrito, un sugeto que llevaba una grave herida en un brazo. Fué curado por el profesor Sr. de Haro. El inspector de vigilancia de la Latina Sr. Labanda, sospechando que esta herida pudiera proceder de algun desafío ó cosa por el estilo trató de practicar las averiguaciones consiguientes, y como obtuviera por resultado de la ambigüedad de las contestaciones, y de ciertas raspaduras de la cédula de vecindad, el que sus sospechas se aumentasen, envió al herido en calidad de preso al hospital; y al tener conocimiento de lo ocurrido en la calle de la Independencia, prosiguió sus averiguaciones viniendo á deducir que el herido pueda ser uno de los que tomaron parte en el proyectado robo.

Estas sospechas se ven confirmadas por la semejanza entre las señas que dá el preso sorprendido, acerca del traje y fisonomia de los que le acometieron. Pero hay otra circunstancia, y es que el inspector de la Audiencia Sr. Avila, tuvo noticia de que en una casa de la calle de Cuchilleros se habia visto un reguero de sangre, se habia encontrado un puñal y se habia visto entrar y salir á un hombre con las señas del mismo curado en la plazuela del Progreso, y las mismas señas de la sangre marcaban la direccion que habia llevado por la calle de Toledo.

Todas estas circunstancias hacen concebir la creencia de que haya caido en poder de la justicia uno de los autores del crimen que se intentó cometer el 24, y no faltan motivos tampoco para suponer que el preso sirva de guia que conduzca al descubrimiento de algun otro crimen anterior. Esto hemos oido de público, y repetimos que no responde mas de la exactitud de los hechos.

El preso parece que es catalán. Su objeto al entrar en el portal de la calle de Cuchilleros fué sin duda restañar la sangre de su herida. Las sospechas concebidas por el inspector Sr. Labanda han sido indudablemente la verdadera razon para dar con la pista que al parecer puede conducir al castigo de un crimen cuya huella se creia ayer perdida.

El ladrón preso hace dos ó tres dias en una casa de la calle de la Garduña se cree que sea un licenciado de presidio, autor de un robo y asesinato de una criada, cometido hace diez y siete años en la Carrera de San Jerónimo. Este desgraciado, que fué sentenciado á pena capital en primera instancia, y diez años de presidio en definitiva, usaba nombre supuesto, y una casualidad ha hecho que se descubran sus antecedentes. Creemos que cuando nos sea posible, nos será lícito dar algunos otros pormenores.

De una correspondencia de Paris tomamos la siguiente interesante noticia: «Parece que á principios de este mes nuestro embajador ha firmado en el ministerio de Negocios Estrangeros, un tratado por el cual se estipula que se distribuirá por mitad entre España y Francia, la indemnizacion que el emperador de Annam está obligado á pagar á plazos á los aliados por los gastos de la expedicion. Si no estamos mal informados, asciende la totalidad de esta indemnizacion á mas de 4.000,000 de duros.»

El 24 hubo un ligero incendio en una relojería de la calle de las Hileras, pero se estinguió en breve sin grande esfuerzo, y sin más pérdida que la de algunas ropas.

Ha sido devuelta por el procurador á la Audiencia, con el oportuno escrito de defensa, la voluminosa causa formada á consecuencia del motin ocurrido hace tiempo en el presidio de Alcalá.

El jueves por la noche habrá en la plaza de toros una gran funcion extraordinaria de fuegos artificiales, en la cual parece que intentan dar una prueba de su habilidad dos pirotécnicos valencianos, Sres. Llorens y Olmos. La plaza estará iluminada con grandes flammeros. La funcion empezará á las ocho. La entrada general será á 2 rs.

Ha sido nombrado comisario de vigilancia de Fernando Pío, el empleado del ramo en esta corte D. Ramon Brunet.

Ha sido ajustado por la empresa del Teatro-Real para cantar en la próxima temporada el baritono Sr. Guiciardi, conocido ya del público madrileño.

La eminente cantante señorita Paffi trabajará en el régio coliseo desde el 10 de noviembre al 15 de diciembre, único tiempo que le dejan disponible los compromisos que tiene ya contraidos con otras empresas.

—Sigue siendo probable el ajuste del célebre tenor Mario. Los aficionados esperan con grande interés saber si podrá escuchar en la próxima temporada al artista que da á conocer hoy la época mas floreciente del bello canto italiano.

Cartas de Polonia dicen que acaso dentro de poco tome Microslawski la dictadura; no hay para qué ocultar que esto seria el golpe de gracia para la insurreccion, y puede asegurarse que si agota los recursos lo será de todo punto imposible continuar la lucha durante el invierno.

La feria de Alcalá estuvo el 24 bastante animada y prometia mayor animacion para ayer. El inspector especial de vigilancia, Sr. Briones, que estuvo en ella, no perdió el viaje, puesto que apenas habia llegado, sorprendió á cierto industrial que estaba cambiando y espendiendo moneda falsa. Escusado es decir que en seguida le puso á disposicion del señor juez de primera instancia acompañando

como cuerpo del delito, 3 duros y 19 meses duros, falsos todos, que le fueron encontrados.

Se está llevando á efecto la impresión del *Diccionario estadístico municipal de España*, mandada hacer de real orden en la imprenta Nacional, siendo su autor el Sr. D. José López Polín, empleado de la secretaría del ministerio de la Gobernación. El diccionario de que nos ocupamos ha sido examinado por una comisión nombrada por S. M., cuyo dictamen, altamente lisonjero para el autor, se publica á la cabeza del libro. Es dedicado y admitido por el Ilmo. Sr. D. Lorenzo de Cuenca, subsecretario del ministerio de la Gobernación. Cuando vea la luz pública nos ocuparemos con la extensión que merece una obra tan útil y necesaria, no solo en las dependencias del Estado y particulares, sino á los Ayuntamientos y personas de negocios. Forma un tomo de unas quinientas páginas y van comprendidos once diccionarios, todos importantes, presentándose los datos con la sencillez y claridad que pudiera apetecerse. Felicitamos sinceramente al autor, pues con tan oportuno libro obtendrá honra y provecho.

Entre las medidas adoptadas por el gobernador y junta de beneficencia de Guadalajara, á consecuencia del incendio de la casa de expósitos, ha sido una de ellas habilitar las salas bajas del hospital para trasladar á ellas á los acogidos y las hermanas de la Caridad. Tanto esta como todas las demás determinaciones adoptadas para remediar en lo posible las consecuencias de tan terrible siniestro, han merecido la aprobación del ministro de la Gobernación.

Proyéctase hace tiempo lo que el 24 de diciembre sobre la enagenación por parte del patrimonio real de una parte del Retiro; pero la idea está mucho menos adelantada de lo que ayer se decía, pues hasta ahora no se ha hecho mas que algún trabajo lineal facultativo que todavía no ha sido aprobado.

El gobierno ruso ha mandado al palatino de Lublin 10,000 hombres de refuerzo para sofocar la insurrección.

El 24 tuvimos el gusto de ver la magnífica colección de fieras que el domador Sr. Bernabó ha espuesto al público en la calle de San Juan, al lado de la fábrica platería de Martínez. El gran tamaño y la hermosura de las fieras y lo numerosa que es la colección la recomiendan al público.

Una de las funciones que prepara la empresa del teatro del Príncipe es la bellísima comedia de magia mas aplaudida cuanto mas vista, titulada *Los polvos de la madre Celestina*. Para ponerla en escena con todo el gusto y propiedad que requiere, se han pintado 17 decoraciones nue-

vas por el acreditado pintor escenógrafo Sr. Bravo.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Francfort 24.
Han sido aprobados varios artículos de la reforma. Los ministros de Negocios extranjeros de todos los Estados alemanes han recibido la Memoria del emperador de Austria en que se indican los medios de conseguir una pronta resolución de reforma. Según la «Europa» el jueves próximo debe comunicarse á la dieta la respuesta de Dinamarca. Parece que el gabinete de Copenhague se niega á los deseos de Alemania: mantiene las últimas patentes reales declarando que considerará la ejecución federal como un acto hostil y atentatorio á la dignidad de la corona y á la existencia de la monarquía.
Munich 24.

En sesión extraordinaria de la cámara de diputados del 23, el presidente exhorta á que se unan los esfuerzos unitarios de los principales alemanes.

La Cámara ha respondido con tres salvas de aplausos en honor de los príncipes reunidos en Francfort.

Paris 25.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior á 51 1/4; el exterior á 00 0/0; el diferido á 00 0/0; amortizable á 00 0/0; el 3 por 100 francés á 67-50 y el 4 1/2 á 96-95.
Londres 25.
Los consolidados quedaron de 93 1/4 á 3/8.

El *Pensamiento Español* aplaude el real decreto declarando supernumerarios en el cuadro activo de los tenientes generales de la armada las cuatro plazas que se desempeñan en el Consejo de Estado y en el Tribunal Supremo de Guerra y Marina, por jefes de alta graduación, y creando para cubrir estas vacantes otros cuatro tenientes generales. El *Pensamiento* espera que este decreto, como todo cuanto tienda á atender con el aumento de personal necesario á las necesidades siempre crecientes de nuestra armada, será bien recibido por la opinión pública.

El general O'Donnell y los que le acompañan están siendo en el campamento de Chalons objeto de las mayores atenciones tanto por parte del emperador como de todos los generales, jefes y oficiales del campamento. En la mesa y durante el almuerzo y la comida, Napoleón III coloca constantemente á su derecha al duque de Tetuan, al cual distingue con la mas esquisita galantería.

No tiene viso siquiera de fundamento lo que dice anoche *El Pueblo* sobre rumores de haber sido llamado, y encontrarse ayer en San Ildefonso, el general Narvaez.

El *Boletín de Administración de la Armada* ha suspendido su publicación por ahora.

En varios pueblos, así de esta provincia como de las inmediatas, ha terminado ya la recolección de frutos, y en otros está á punto de terminarse, siendo de notar que hasta ahora no se ha experimentado contratiempo alguno de los que son tan frecuentes otros años en la presente estación. Esto tiene satisfechos á los labradores, pues caso de ocurrir alguna tempestad, como la mayor parte del trigo está ya en los graneros, no podrán ser grandes las pérdidas.

Anuncia un periódico, no sabemos con qué fundamento, que el Sr. D. Rafael Escribano, director del cuerpo administrativo de la armada, ha presentado la dimisión de dicho cargo. Y añade que parece que esta vacante se conferirá á un general de Marina.

El eminentísimo señor cardenal arzobispo de Sevilla ha nombrado secretario de cámara y gobierno de aquel arzobispado al Sr. Dr. D. Victoriano Guisasaola, presbítero, canónigo penitenciario de aquella santa iglesia metropolitana, y fiscal de la diócesis al Dr. D. Fernando Martínez Cande, cura propio de la villa de Almona.

El nuevo rey de Grecia ha dirigido á la Asamblea nacional de aquel país el mensaje siguiente: «Doy gracias á la asamblea por la nueva muestra de confianza que acaba de darme proclamándome mayor de edad seis meses antes del término legal. Dirigiré todos mis esfuerzos á mostrarme digno de esta confianza. Todos mis sentimientos me impelen hácia mi nueva patria, y partiré de aquí para ir con dirección á Grecia en cuanto me lo permita la cuestión relativa á la anexión de las islas Jónicas. Entre tanto la patria cuenta con el patriotismo y el espíritu de concordia de la asamblea nacional. Copenhague 18, 30 julio de 1863.—Jorge.»

Según manifiesta el *Monitor* francés, el día 21 el emperador Napoleón acompañado de varios elevados personajes, entre los cuales se contaba el general O'Donnell, asistió á las grandes maniobras militares del campamento de Chalons, que fueron mandadas por el general Baraguay d'Hilliers.

El emperador Napoleón ha dirigido al duque de Morny una carta autógrafa como para recomendarle que evite toda alusión política en el discurso de apertura de su consejo general.

La equidad con todos los partidos que resplandece en la última circular, referente á reuniones electorales, y la legalidad y prudencia con que ha procedido el gobierno, abstiniéndose de reconocer y sancionar en absoluto un derecho no consignado en la Constitución vigente, han

hallado injusta cuanto ingrata acogida en los partidos que mas blasonan de severos guardadores de la ley; y porque el gobierno no ha estralimitado sus atribuciones, obtemperando á infundadas y contradictorias prácticas, sin dejar por eso de atender á la evidente necesidad de que los electores se concierten antes de emitir sus votos, parece que alguno de aquellos partidos se dispone á tomar frente del poder una actitud amenazadora en cierto modo, dando á entender que pudiera dejar de tomar parte en las próximas elecciones.

No es de esperar de la sensatez de ningún partido que se coloque en tan equívoca é inesplicable situación; pero si tal sucediera, el gobierno escuchado con la fuerza que dá el cumplimiento del deber perseverará en la resolución que en interés de la libertad electoral tiene adoptada, dejando al certero juicio del país la apreciación de su conducta y de la lealtad de sus intenciones.

Dice *La Epoca* que todas las noticias sobre crisis ministerial y sobre llamamiento del señor marqués de Miraflores á Madrid están completamente desnudas de fundamento, y que en el Consejo de ministros celebrado anteayer reinó la mas completa armonía respecto de la legalidad de la medida dictada para reglamentar las reuniones electorales, si bien se consideró conveniente y conforme con el criterio liberal del gabinete el facilitar á los electores los medios para asistir á las reuniones.

La reunión que el partido progresista debía celebrar el 23 en Valladolid se suspendió á consecuencia del acuerdo del comité de Madrid.

El señor marqués del Duero retrasará su regreso á Madrid hasta el 10 de setiembre segun las noticias de *La Epoca*.

Anteayer hubo una reunión electoral en Búrgos en la que fué aclamada por unanimidad la candidatura del Sr. Alonso Martínez.

El Sr. Hurtado, nombrado gobernador de Valladolid, no ha podido marchar á tomar posesión de su cargo por hallarse enfermo.

La Epoca dice, á propósito de la resolución que parece quieren adoptar los individuos del comité progresista de abstenerse de acudir á las urnas, que los progresistas mas ó menos notables que tengan ya asegurado el triunfo en un distrito, no renunciarán á él aunque la junta central les ordene abandonar; porque en las provincias no se obedecen ciegamente las consignas apasionadas y violentas que parten de Madrid, y todo lo que podrá suceder será que en lugar de venir unos progresistas vengamos otros; pero de todos modos no faltarán progresistas en el próximo Congreso.

Confirma anoche *La Epoca* nuestras noticias de que son esperados en Madrid los Sres. Olózaga, Prim y Sagasta, á quienes se ha llamado para consultarios sobre la resolución definitiva que ha de acordar el partido progresista en vista de la circular sobre reuniones electorales. Dice que si esto se hubiera hecho desde luego, si respetando la disciplina de los partidos, el comité hubiera aguardado la presencia y el consejo de los que ejercen autoridad sobre el partido, la cuestión no habría tomado tales proporciones.

Uno de estos días sale para Francia el Sr. Muro, secretario de nuestra embajada en aquella capital, que se encontraba en esta corte con licencia. Le acompaña el joven agregado D. Emilio de Torres, que también había venido en uso de licencia.

Anoche á última hora recibimos de la *Agencia Havas* el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 25 (por la noche).
La «Patrie» de esta tarde publica cartas de San Petersburgo, en las que se declara que Rusia no está dispuesta á hacer concesión alguna.
Dice la «France» que en la Habana se ha formulado una oposición pidiendo la armonía entre Francia y España en los asuntos de Méjico para organizar un gobierno fuerte y estable. En esta oposición se declara que los intereses de la Habana están estrechamente ligados con los de Méjico.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 25.

	Ult. pr.	De Jun. 2.000	Ult. pr.
Efectos públicos			
Cens. al con.	53-10	De ags. 2.000	99-75
Id. fin de mes	53-10	De Julio 2.000	104-60
Dif. al con.	48-50	De mar. 2.000	101-00
Id. fin de mes	48-55	Obras públic.	98-75
Id. fin próx.	00-00	Canal de I. II.	110-50
Amort. de 1.º	36-50	Oblig. del E.	98-00
Id. de 2.º	28-00	Banco. Espa.	220-00
Personal.....	24-55	Créd. de Esp.	1.900
Carrete y socs.		Id. Mob. Esp.	1.900
De abril 4000	99-40	O. de la mis.	2.000
De á 2000.....	99-50	Canal Castill.	4.000

CAMBIOS (Londres á 90 d. fecha. 50-03 (Paris á 8 dias vista..... 5-21

ESPECTACULOS DE HOY

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—A las 8 1/2 de la noche.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.—26 representacion del célebre Leotard.
CIRCO DE PRICE.—A las 9 de la noche.—Función de variados ejercicios ecuestres y gimnásticos.
COLECCION DE FIERAS.—Mr. Bernabó las tiene espuestas al público, en la calle de S. Juan, esquina á la Platería de Martínez, desde las 9 de la mañana á las 9 de la noche.

iria á verme con mucha frecuencia. Acepté, pues había notado que mi educación estaba algo descuidada.

»En el colegio, lo confieso, me vi colmada de cuidados y de amistad. Me reuní con señoritas de muy buenas casas, y contrae dulces afectos. Parece que hice rápidos progresos, por ue al cabo de quince meses declaré mi querida amiga que yo tenía toda la instrucción que una jóven necesita para brillar en sociedad. Sacáronme, pues, del colegio, y vine á ser la compañera fiel de mi querida protectora, quien me confió una cosa bastante sorprendente, pero de cuya sinceridad no debí dudar. Me persuadió de que eramos primas hermanas, y que todas las noticias que se había procurado confirmaban plenamente la certeza de este parentesco.

»Ya lo veis, señor marqués, soy prima de Mad. de Castellan, porque ya habreis adivinado que es de ella de quien he querido hablar.

»Pues bien, aquí quiero rendir homenaje á la verdad. Desde que mi prima de Castellan se encargó de ser mi protectora, desde que vivo con ella y vivo con su vida, por decirlo así, me es imposible no reconocer que no ha cesado un día, un instante, de ser para mí la mejor y mas amable de mis parientes, y la mas fiel de las amigas.

»En la primavera última hicimos un viaje á Inglaterra, y fui presentada en la sociedad mas aristocrática, donde parece que tuve un éxito prodigioso. Perdonadme esta confesion algo singular, pero quiero ser franca, y no sé cómo decirlo las cosas de otro modo.

»En Londres se me presentaron muchas ocasiones de casarme, y se me ofrecieron partidos muy ventajosos. Rehusé todas las proposiciones, porque tenía una gran repugnancia á ser inglesa. Y aquí, tal vez, me mostré un poco cruel con mi prima de Castellan, que parecia tener un gran empeño en verme contraer uno de esos casamientos que nos aseguran una existencia de princesas. Ese es un punto sobre el cual no podemos ser de la misma opinión. Mi prima, como ya lo he notado muchas veces, se empeña en querer persuadirme de que una jóven asegura mas su dicha no teniendo experiencia del mundo con un esposo de cierta edad, que con un marido jóven; los casamientos por inclinacion, son, segun ella, verdaderas naves, cuyo último capítulo concluye siempre bastante mal.

»Escepto esto, os aseguro, señor marqués, que entre mi prima y yo existe

completa armonía de sentimientos. Si, ella es buena, amable, espiritual, generosa y de amable trato. Y despues, qué elevacion de alma, qué superior inteligencia!

»Pero concluyo. Esta carta es ya demasiado larga. Queria hablar mucho con vos, que me habeis honrado con tanta adhesión, y que es dignis acordaros aun de esta pobre huérfana, admitida en vuestra familia. He querido haceros conocer lo que soy hoy y con quien estoy, á fin de que tengais de mí buena idea, porque quiero conservar vuestro afecto y estimacion. Dejadme que escriba esta palabra; me hace tanto bien!

»Mañana salimos para pasar quince días ó tres semanas en el campo, en casa de una de nuestras buenas amigas, madama de Sablville, una mujer encantadora, á quien tal vez conoceréis. No procureis verme ni escribirme. Mi prima de Castellan veria en ello una intriga, y en esa parte es muy severa.

»El invierno próximo es hareis presentar en su casa. Con vuestro nombre y vuestra fastuosa existencia de verdadero hidalgo, estais seguro de ser uno de los amigos de la casa. Hasta entonces pensad un poco en mí, y en medio de vuestros placeres mundanos, recordad los buenos días que hemos pasado en el castillo de vuestros padres, esa suntuosa y encantadora morada que lleva el nombre de vuestra familia y de la que espero no os deshareis jamás. Si, señor marqués, la fortuna, las grandezas os sientan muy bien, á vos que teneis un alma tan bella; yo por mi parte bendigo á Dios por haberos hecho dichoso.

»Adios, señor marqués, y creed en el eterno afecto y gratitud de vuestra protegida

MARIA LUCY.»

«El nombre de Lucy ha sido preferido al de Maria, no sé por qué. En fin, este parentesco me pertenece como el otro. En la sociedad es necesario, segun parece, que me llame Lucy de Castellan.»

Seria difícil espresar cuáles fueron los sentimientos y las emociones de Raimundo á medida que iba leyendo esta carta, escrita con una franqueza y una pureza admirables. Muchas veces Raimundo estuvo á punto de arrepentirse de la opinion que había formado de Mad. de Castellan, y hasta de su amiga Mad. de Sablville. Se preguntaba á sí mismo si no era víctima de un error, y sin saberlo las calumnias en su ánimo. Verdad es que madama de Sablville le había usurpado una

herencia legítima. Pero quién podía asegurarle que el testador había sido seducido por ella, y que por uno de sus caprichos de anciano había cambiado libremente sus últimas disposiciones?

Por otra parte, Mad. de Castellan tenía todas las apariencias de una intrigante, que podía en un momento dado hacer servir á sus proyectos la incomparable belleza de Lucy. Pero quién probaba esto? Qué hecho venia en su apoyo? La carta de Lucy no era la espresion mas franca y mas leal de su gratitud á Armanda? La defensa mas encantadora en favor de las cualidades de esta mujer?

Raimundo, como es consiguiente, no pudo cerrar los ojos en toda la noche. Retirado en su pobre habitacion alumburada por la claridad de una luz de gas de la calle, púsose á pensar en todo su pasado tan brillante, tan feliz, tan floreciente. ¡Ay! Maria le creía aun en una posición opulenta, en todas las delicias de su pasada fortuna. La pobre niña era tan feliz al persuadirse de esto, que Raimundo resolvió no desengañarla. Solo que al ocurrirle esta idea lágrimas abundantes corrieron de sus ojos, tuvo un momento de desesperacion. Pero pronto el dulce rostro de la jóven, que había entrevisto por la reja, el melodioso sonido de su voz, todo ese conjunto hechicero de juventud y de gracia, se le apareció como una vision. Sonrió ante esta imágen, elevó su corazón á Dios, pensó en su madre, y mas tranquilo, casi seguro de su porvenir, pudo, cuando empezó á amanecer, entregarse á un profundo sueño.

VI.

Entre aquellos de nuestros lectores que viven en Paris, habrá algunos seguramente que hayan tenido ocasion de comer en mesa redonda.

Esta clase de fondas á horas fijas tienen establecidos precios poco elevados. La cocina es sana, el cubierto de una limpieza laudable, y la reunion mas variada que la comida.

Algunas de estas casas, sin embargo, se distinguen por la delicadeza de los platos y el lujo de su servicio. Las hay donde se come perfectamente bien á diez francos por persona. Estas son muy raras y en ellas se encuentran generales retirados, ricos comerciantes que han abandonado los negocios, abogados que empiezan á darse á conocer, diplomáticos de segundo orden, celebridades artísticas y literarias, y despues esas individualidades cuyo estado y posición en la sociedad

son muy dudosos, pero que les gusta darse buena vida.

Tal era la mesa redonda de casa de Mad. de Aigrefenille (nombre ilustre en gastronomía) en uno de los mejores sitios del boulevard Montmartre. Mad. de Aigrefenille tenía cuarenta años, y conservaba aun una belleza bastante distinguida. Así es que contaba siempre entre los concurrentes de su casa bastantes adoredores para consolarse de no tener ya veinte años.

Al finalizar una de esas buenas comidas, tales como se hacian en casa de esta buena señora, la conversacion, hasta entonces reservada, empezó á generalizarse, y por consiguiente se volvió mas espantosa.

La mesa redonda estaba completa aquella noche; había cuarenta y seis convidados. Era el *non plus ultra* del personal, dadas las proporciones del comedor. Ocho ó diez jóvenes colocadas con bastante simetría alrededor de la mesa contribuían singularmente á distraer la vista y la imaginacion de los convidados. Estas jóvenes eran muy lindas en grados diferentes, y todas iban vestidas con mucho gusto. Entre ellas se distinguían dos artistas dramáticas próximas á salir á la escena en Paris, y una linda notabilidad ecuestre recién llegada de la América del Sur.

La señora no había aparecido aun en la arena, porque la estacion estaba muy avanzada, y había aplazado sus triunfos hípicas para la próxima primavera. Las otras jóvenes no tenían posiciones sociales bien definidas, pero parecían vivir en una medianía bastante holgada. No basta esto en Paris á una mujer elegante para que sea festejada y admirada?

—Apostemos, señora, dije un caballero condecorado con una cinta de cuatro colores, apostemos á que no adivináis para qué obra de beneficencia he dado mis cuarenta lises hace ocho dias tomando helada en casa de Tortoni al salir de la ópera?

—Cuarenta lises de una vez para una obra de caridad! dijo una jóven yinda de veintium años, linda como la rubia Hebe; ¡ah! vizconde, eso os hace mucho honor!

—No, nunca podremos adivinarlo, añadió la señorita de Rovermont, Ernestina de Rovermont, bella y esbelta jóven de diez y nueve años, que había rehusado ya tres casamientos.

—Pues bien, continuó el vizconde; no es risas. He dado ochocientos francos en magníficos lises de oro para el rescate...

—De los negros entre los confederados de Virginia? No valen la pena, dijo la amazona del Brasil.

DIARIO DE MADRID

Santos del día 26.—San Cefarino, papa y mártir.
Quintos.—Se gaas indigenas...
de Cuarenta Horas en la iglesia de Escuelas Pias de San Antonio Abad, donde por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde se cantarán vísperas a San José Calasanz.—También se cantarán vísperas al santo fundador, en las Escuelas Pias de San Fernando.—Prosigue la novena de la Virgen del Olvido, en San Francisco, predicando D. Mateo Yague; la de la Virgen de la Consolación en Santo Tomás, siendo orador D. Agustín Pedrosa, y en la del Sagrado Corazon de María, en San Cayetano, predicará D. Tomás de la Riva.
Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Buen Parto, en San Luis, ó en San Sebastian.
Orden de la plaza.—Servicio para el día 26.—Parada: Guenca é Iberia.—Jeje de día: Señor comandante del batallón cazadores de Baza D. José Gonzalez de Bonilla.—Visita de hospital: San Fernando.—Reconocimiento de provisiones: Gobernador del Principe.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

LOS TERREMOTOS DE MANILA.—Estudios históricos sobre los grandes terremotos que han tenido lugar en el Archipiélago Filipino, por D. Antonio García del Canto.
 Este folleto se vende á 6 rs. en las librerías de Duran, Americana, Cuesta, Plaza y Lecocadio Lopez.
 Los libreros de provincias y partienlares que deseen algun ejemplar, dirigián sus pedidos al autor, calle de San Gregorio núms. 37 y 39, principal, derecha, Madrid.
 A los libreros de provincia que pidan de una vez 25 ejemplares, se les hará una rebaja de 15 por 100.
 No se servirá ningún pedido sin que se remita anticipadamente su importe.

DONA POLONIA SANZ, PRIMERA dentista de cámara y del príncipe Muley-el-Abbas, ofrece su establecimiento, Puerta del Sol, y Arenal, 1 y 3, cuarto segundo. Cura las enfermedades de la boca, extrae muelas, raigones y dientes; construye desde un diente hasta la caja completa, garantizando su obra por el tiempo que se exija; orifica en pasta y limpia la dentadura por un precio sumamente arreglado.

PARA COMPRAR bueno y barato acudir al gran depósito de las fábricas de Eibar.—Carretas, núm. 27, principal.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables, como la epilepsia, parálisis neuralgias, etc. Recibe en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal, de doce á cuatro.

LA PENINSULAR.

Venta de fincas de la compañía.
 Esta compañía procederá á la venta de las dos primeras casas terminadas, de las seis en construcción en la ciudad de Alicante, y su calle de Allen, en la forma que previenen sus Estatutos, á las doce de la mañana del día 6 de setiembre próximo.

La subasta tendrá lugar en Alicante en las oficinas de la subdirección, calle de Argepsola, núm. 5, cuarto principal, y en Madrid en la del Sordo, núm. 27, cuarto segundo, á la misma hora.

Los planos, precios y condiciones estarán de manifiesto desde este día en ambos puntos.

Si alguna persona, deseando interesarse en la licitación, quiere tener los planos de fachada y distribución, podrá reclamarlos de la dirección general.
 Madrid 20 de agosto de 1863.
 El director general, Pascual Madoz.

UNA SEÑORA CON SU CRIADA, admite dos huéspedes con asistencia ó sin ella. Corredera baja, núm. 39, cuarto segundo.

COMPAÑIAS ASEGURADORAS.

HISPANO-PORTUGUESAS.

CONSEJO DE ADMINISTRACION.

Excmo. Sr. D. Ventura Diaz, propietario, presidente.
 Excmo. Sr. D. Cayetano Urbina, senador, propietario, vicepresidente.
 Ilmo. Sr. D. Gabino Gasco, propietario, Señor Marqués de Nevarres, propietario.
 Sr. D. Pedro de Echevarria, propietario.
 Sr. D. Luis Manglano, propietario.
 Sr. D. Francisco Paz de la cadena, propietario.

Delegado del gobierno de S. M., Sr. D. Ramon Leandro Malato.

Director general, Sr. D. Nicolás Hurtado.

Director adjunto, Sr. D. Adrian Garcia Hernandez.

Secretario general, Ilmo. Sr. D. Francisco Argüelles.

Tres años cuentan ya de existencia legal estas compañías. En este período han llenado sus obligaciones con religiosidad, y exactitud. Los labradores y ganaderos que vieron desaparecer el fruto de sus afanes y trabajos por los rigores del tiempo, han sido puntualmente indemnizados.

LA AGRICOLA.

Asegura todas las cosechas.
Ventajas. La seguridad de todo labrador de no perder el fruto de su trabajo siempre que sus cosechas sufran un siniestro, ó lo que es lo mismo, saber que para el asegurado hay buenas cosechas, aunque estas se pierdan.

LA GANADERA.

Asegura los ganados que mas utilidad prestan al labrador.
Ventajas. Están al nivel de las que produce «La Agrícola.» Para un labrador, sus ganados constituyen parte de su capital. Asegurados en la compañía, nada ha perdido, nada puede perder si es socio.
 Madrid.—Arenal, 26.

SE VENDE EN PUBLICA Y EXTRA- judicial subasta voluntaria una casa sita en esta corte y su calle de Fuencarral señalada con el número 61 moderno, que comprende 1,635 pies, apreciada en doscientos cuarenta mil reales, y produce anualmente 12,500 reales. Para su remate se señala la hora de las doce del día 28 del corriente en el estudio del notario D. Francisco de la Cruz, calle del Principe, número 9, principal de la derecha, reservándose el dueño admitir ó no la postura que le pareciere de las que se hicieren. En dicho estudio se hallan los títulos y pliego de condiciones bajo las que ha de verificarse dicha subasta.

EL DIRECTOR DE LA ORQUESTA DEL Circo del Principe Alfonso, D. César Tarroca, pone en conocimiento del respetable público de Madrid y provincias, que tiene toda la música que se le pida de su vasto y nuevo repertorio, para piano fuerte y cualquier instrumento, hasta la grande orquesta y música militar. Traviesa de San Mateo, núm. 11, principal, izquierda.

REGALON!—UN TINTERO O SE TI- bra el papel al que compre una bonita caja de viaje, 100 cartas, 100 sobres engomados, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta-plumas, jabon, obleas, cola y polvos, todo 10 rs. Con papel inglés Finao y mas cosas 14 rs. Canto dorado y de luto, 15, 19 y 24 rs. Principe, 8.

LA TUTELAR.

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA

DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Delegado régio: Sr. D. Francisco Damenti y Calonge.

JUNTA DE VIGILANCIA:

Excmo. Sr. Marqués de Heredia.
 Sr. D. Juan Francisco Diaz, jefe de administración.
 Sr. D. José Hermenegildo Amirolas, abogado y propietario.
 Sr. D. Cipriano Velasco, ingeniero civil.
 Ilmo. Sr. D. José de Osorno y Perales, jefe superior de administración.
 Sr. D. Antonio Maria Puig, coronel y cajero general de Ultramar.
 Sr. D. Ciriacó Tejedor, médico.
 Sr. D. Tomás Lopez de Berges, jefe de administración.
 Sr. D. Guillermo Rolland, banquero.

Excmo. Sr. D. Lucio del Valle, ingeniero civil.
 Sr. D. Juan Stuyck y Lloret, jefe de administración.
 Ilmo. Sr. D. Luis Diaz Perez, abogado.
 Excmo. Sr. D. Juan Antonio Zaritégui, Sr. D. Francisco Gonzalez Elise, diputado á Cortes y propietario.
 Sr. D. Joaquin de Jovellar, oficial del ministerio de la Guerra.
 Sr. D. José Soler y Espalter, abogado.
 Sr. D. Ignacio Crespo, abogado (vocal secretario).

Director general: D. Pedro Pascual Uhagon.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 8 DE JUNIO DE 1863.

CAPITAL SUSCRITO. NÚMERO DE SUSCRICIONES. TÍTULOS COMPRADOS.

23.249.676-00 RS.	87.110	RS. 474.459.000
LA TUTELAR empezó á devolver los capitales impuestos con crecidos beneficios en 1837, y lleva repartidos los siguientes:		
12.694.000 en tít. del 3 p. 100 cons. á los 1,884 años que terminaron su compromiso en 1837.		
20.479.000 en id. id. 3,522 id. id. en 1838.		
7.257.000 en id. id. 6,971 id. id. en 1839.		
6.190.000 en id. id. 6,829 id. id. en 1840.		
6.350.000 en id. id. 6,127 id. id. en 1841.		
8.814.000 en id. id. 10,089 id. id. en 1842.		
211.984.000 en junto.		

LA TUTELAR hace toda clase de operaciones, bien sea con pérdida del capital por muerte del asegurado, ó sin pérdida del capital por muerte del asegurado. Las suscripciones son liquidables cada cinco años, ó anualmente, á voluntad de los suscritores.

Las suscripciones liquidables todos los años facilitan á todos los que lo deseen medios de crearse desde luego rentas vitalicias.

LA TUTELAR es la sociedad de su clase mas antigua y acreditada en España, segun se ve por el ligero resumen de su situacion en este dia, la que mas capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta. Las seis liquidaciones que lleva practicadas, y en las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital á los imponentes, prueban con datos irrecusables la buena organizacion de esta sociedad y las inmensas ventajas que ofrece.

En la direccion general, establecida en Madrid, calle de Alcalá, núm. 36, y en las oficinas de los agentes en provincias se facilitan GRATIS prospectos y se darán todos los datos y esplicaciones necesarias para que el público pueda ilustrar su opinion en la materia.

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS.

En este establecimiento, y con las condiciones que son ya muy conocidas del público, se admiten imposiciones de 4 rs. á 10,000, al interés fije de 14 por 100 y á interés convencional las que pasen de 10,000 rs.

Oficinas: calle de Atocha, 22, 24 y 26, principal.

Horas de despacho: de nueve de la mañana á dos de la tarde.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Eilarton Zuloaga.

—No, señora, continuó el vizconde: para el rescate de las pieles amarillas....

—¿De los malayos, de los siameses, de los malgachos? preguntó un capitán de navio. Mala mercancía!

—No capitán. Para el rescate...

—Apuesto á que el señor vizconde se ha divertido en rescatar una linda esclava del difunto sultán, dijo una arrogante morena adornada con una cofia de satén blanco con cintas color de rosa.

—No, señora, he dado cuarenta luises para el rescate de doscientas chinas.

Una carejada inmensa acogió estas palabras. Se rogó, se suplicó al vizconde que diese esplicaciones. La cosa parecia en extremo cómica, con tal que no pasase sin embargo los límites de la conveniencia.

—Tranquilizaos, dijo el vizconde. Voy á contároslo.

Y el amable convidado hizo el relato de la escena á que asistimos, pero tuvo el buen gusto de no nombrar á nadie.

—Señor vizconde, repuso un convidado colocado en un ángulo de la mesa, habeis referido la escena perfectamente, y por mi parte debo daros gracias por la discrecion que habeis tenido callando los nombres de las fundadoras de la obra. Tengo el honor de conocer particularmente á esas damas; en cuanto á su obra, es soberbia, y hasta puede ser un buen negocio.

—No lo creo, replicó un rico comerciante retirado, y yo no colocaría ni cincuenta céntimos en esa chinata.

—Y por qué, caballero? dijo con un acento italiano el convidado que habia alabado la discrecion del vizconde. Conociéis el negocio en su conjunto y en sus detalles?

—Dios me librel añadió el comerciante. Pero lo mismo da; se me figura que esa es una de las mejores bromas de estos tiempos.

—A qué llamais broma? dijo con acritud el italiano. Sabed, caballero, que yo estoy interesado muy formalmente en ese negocio, puesto que yo soy quien cede gratuitamente para la obra las seiscientas hectáreas de terreno que me han pedido en mis dominios de Cerdeña.

—Vos? exclamó el comerciante. Pues bien, amigo mio, buen provecho os haga. Pero se me figura que no nacerán mones en vuestras tierras.

—Cómo! dijo el vizconde á su vez, seriais acaso el propietario de los terrenos en cuestion? Sois el príncipe Capuccio-Capuccini?

—Justamente, añadió el ama de la casa. Este querido príncipe es de los nues-

tros desde ayer. Este querido príncipe es soltero, rico, bueno, amable, espiritual, y se digna acomodarse á lo que se le dá en mi casa.

—Ah! señora de Aigrefenille, dijo inclinándose el italiano, yo soy el que debo daros gracias por haberme admitido en tan amable compañía.

Y el querido príncipe, al pronunciar estas últimas palabras, dirigia una tierna mirada á sus encantadoras vecinas. El elogio de su persona y de su fortuna, hecho con mucha oportunidad por el ama de la casa, habia llamado la atencion de los señores, y sobre todo de las damas. Habíase vuelto el blanco de todas las miradas, y todos buscaban con interés en darse cuenta del mérito personal que necesariamente debia tener. Las damas notaban que tenia una fisonomía espiritual, ojos grandes, manos muy lindas y modales distinguidos. Los caballeros recordaban con satisfaccion haberle oido decir durante la comida, chistes agudos. El querido príncipe, algo oscurecido hasta entonces, apareció, pues, súbitamente, en toda su brillantez. Y en verdad que esto era justo, porque tenia mérito realmente, sin contar con que acababan de descubrir que era príncipe, y muy rico. Una palabra de Mad. de Aigrefenille habia bastado para hacer este cambio tan de repente.

Entre los convidados colocados en el extremo de la mesa, por la parte opuesta á la en que estaba sentado el italiano, habia un personaje de un tipo singular, pero bastante silencioso, y que procuraba no llamar la atencion. Por lo demás, este personaje no era la primera vez que comia en la mesa redonda del boulevard Montmartre. Muchos de los convidados le habian ya visto. Hasta parecia que Mad. de Aigrefenille le trataba con distincion. Durante la comida le habia recomendado distintas veces diferentes platos, como para rendir homenaje á sus conocimientos de gastronomía de primer orden. Este personaje, á quien el ama de la casa llamaba simplemente el Sr. Rodriguez, parecia ser en efecto uno de esos aficionados á la buena mesa, para quienes el arte culinario es un arte serio, y aun el mas necesario y el primero de todos. Cuando una salsa le parecia bien, el Sr. Rodriguez dirigia con la mano una señal amistosa y de aprobacion á Mad. de Aigrefenille, la cual le respondia de lejos y con una sonrisa.

—No es verdad que está bien hecha? Ahora bien, el Sr. Rodriguez iba vestido con cierta elegancia, y tenia la gran ventaja de unir á su mucha cortesía mu-

á leer tan pronto como dejó á Selim efendi para volverse á su casa.

VILLA-CASTELLAN 10 de setiembre de 18...

—Ignoro cómo podré hacer que esta carta llegue hasta vos. No me atrevo á confiársela á nadie para que la eche en el correo. Tal vez de aquí á mañana se presente alguna buena ocasion. No sé por qué, pero lo espero.

—Me habeis al fin conocido, señor marqués, y parece deseais saber lo que me ha sucedido de cinco años á esta parte, desde el dia de nuestra separacion en el castillo de vuestra señora madre, mi santa y bica amada bienhechora. Entonces tenia yo trece años. Pobre huérfana desde mi ma tierna edad, la señora marquesa vuestra madre me adoptó, y á su lado, en el castillo de Bellegarde, pasaron los mas bellos y mas felices años de mi juventud. Hace cinco años, señor, fuisteis á Bellegarde á pasar algunos meses. Yo no era mas que una niña, pero vuestras bondades para conmigo, vuestra tierna solicitud, vuestra dulce y noble proteccion me llegaron á interesar de un modo extraordinario. Cuál era el sentimiento que os profesaba yo entonces, niña de trece años? Lo ignoro aun. Todo lo que puedo recordar es que cuando partisteis del castillo para regresar á Paris, lloré hasta caer enferma, seriamente enferma. Habiais partido, y no debiais volver á ver mas á vuestra madre, que sucumbió ocho meses despues á un ataque de apoplejia.

—La santa mujer murió en mis brazos. Algunos dias antes me habia dado un rosario bendito y vuestro retrato en miniatura, que he conservado siempre, y sobre todo, que siempre he tenido ocultos á todas las miradas.

—Despues de la muerte de la señora marquesa, una dama, recién llegada al pais, propuse al alcalde, al juez de paz y al cura de Bellegarde, que se encargaria de la huérfana. Como la dama residia algun tiempo en Provençe, y gozaba allí de la mejor reputacion, se me confió á sus cuidados con la renta del dote de 30,000 francos que yo debia á la bondad de vuestra señora madre.

—Seguí á mi nueva tutora con el corazon henchido de dolor y con lágrimas en los ojos, dirigiendo el último adios al castillo donde habia pasado mi infancia.

—Mi tutora era rica, le gustaba viajar. Partimos para Italia. Las distracciones, las bellezas del pais que recorrimos, y preciso es decirlo tambien, los afectuosos cuidados de mi nueva protectora, me devolvieron un poco de tranquilidad. El invierno que pasamos en Nápoles, fué un

invierno de fiestas. En la primavera partimos para Suiza. Pero apenas llegamos á Génova, cayó enferma mi tutora y murió, confiándome á los cuidados de su hermana, que nunca se habia separado de nosotros. Esta hermana era una solterona de cincuenta años, hipócrita y mala. Siempre me detesté íntimamente. Debí resignarme á partir con ella, y es aseguro que entonces fui muy desgraciada. Se me ocurrió escribirlo, señor marqués, pero á dónde estábais? Y luego, cómo hubiera yo podido escribirlo en secreto, vigilada como estaba noche y dia por mi carcelera la señorita Van-den-Keth? Tal era el revesado nombre de la mas revesada de las solteronas.

—Tomamos el camino de Bélgica. Cuando llegamos á Mons, el primer cuidado de la señorita Van-den-Keth fué ponerme de aprendizaje en una fábrica de encajes, á cuya directora conocia perfectamente. Acepté mi nuevo estado, resignada, y hasta con cierta satisfaccion, puesto que de este modo me separaba de la mujer que me odiaba tan cordialmente.

—La encajera no era una mujer mala, y pareció interesarse por mí. Yo habia cumplido ya catorce años, y parecia que debia ser un dia lo que se llama una belleza. Perdonadme, señor marqués, esta espresion, que parece una fatuidad.

—Al cabo de seis meses sabia perfectamente bordar al tambor. Un dia que pasaban por Mons varias señoras francesas, fueron á visitar nuestro establecimiento; una de ellas pareció fijarse en mí; se informó de mi directora, y algunos dias despues, con gran sorpresa mia, me anunció esta que una dama muy bella, muy noble y muy rica, le habia pedido que se encargaria de mí, para llevarme consigo y vivir á su lado en Francia, en Paris.

—Esta señora fué á verme al otro dia, me colmó de caricias, y en verdad que estubo tan seductora con sus bellos modales y sus dulces palabras, que empecé á cobrarla afecto. En seguida tomé mi partido, y al dia siguiente subí en la silla de posta con mi nueva protectora y amiga, que era una mujer bellísima. Luego que llegamos á Paris, fuimos á parar á una casa magnífica, donde mi nueva tutora tenia un departamento admirable por su buen gusto y su lujo. Era una maravilla. Pero mi educación no estaba á la altura de mi posicion, y mi querida amiga (así queria que la llamase) me pidió con mucha gracia, si por amor á ella consentiria en pasar uno ó dos años en uno de los primeros colegios de Paris, donde tendria compañeras muy distinguidas, y adonde